

CATALUÑA
3 cuartos.

EL TUPE

RESTO DE ESPAÑA
10 céntimos.

POLÍTICO, SATÍRICO-ILUSTRADO.

PRECIOS DE SUSCRICION:

Península: Un mes, 2 reales.—Seis meses 11.—Un año 20.
Ultramar y extranjero: Seis meses 24 rs.—Un año 40 rs.

DIRECCION Y ADMINISTRACION:

HOSPITAL, 155, principal.
BARCELONA.

PUNOS DE SUSCRICION:

En provincias en todas las librerías y correspondientes; y directamente viado el importe adelantado en libranzas de Giro Mútuo en

¡OJO!

Insiguendo lo que prometimos en el último número de este semanario, continuamos la lista de los correspondientes que *se han olvidado* de satisfacer sus adeudos.

Sra. Vda. de DAUFÍ, Tortosa.

Sr. D. PEDRO MARTI FIGUERAS, calle Barrio Nuevo 20, Balaguer.

Sr. D. RAFAEL VIDAL, calle de la Casa blanca núm. 20, Alcoy.

Sr. D. FELIX CLARÓ, Sort.

Sr. D. MANUEL MARIANO y SANZ, Cuenca.

D. EUGENIO PLAZA, Rua 39, Zamora.

D. FRANCISCO RODRIGO, Salamanca.

D. JUAN PABLO OSORNO, Huelva.

(Se continuará.)

INOCENTONES!

Estos son una especie de plaga que en todos tiempos y en todas partes han sido y serán *una berruga*, una especie de *filoxera*, el *cólera morbo* que penetra en todas las capas sociales produciendo males y desequilibrios sin cuento.

La candorosa inocencia ha tomado de tal manera carta de naturaleza en nuestro país, que para algunos *éntes* ha llegado hasta á la *estupidez* con perdon sea dicho.

Dá grima en verdad ver á tantísimo *mémo* haciendo el *oso* y esperando siempre con la boca abierta el delicioso *maná*.

El inocentón, es un tipo original que acostumbra hallarse en *babia*; vive sumido en un verdadero éxtasis producido por las ilusiones y esperanzas *verdes*, se entiende; pues que éste es el color que les sienta bien. Yo he visto héroes de *patilla* hacer el *salto mortal*; guerreros *mamelucos*, convertirse rápidamente en *anfíbios*; ministros *arco iris*; consejeros *grises*; senadores *mómitas*; diputados *cuneros*; obispos *pendencieros*; *neos parlaores*, federales *sinlagmáticos*, *chupadores situacioneros* respirando todos la mayor inocencia del mundo.

Y sin ir mas lejos; que mayores inocentes que los *calamares benditos* que

durante una serie de años han permanecido en el *limbo*, aguardando el ansiado momento de chupar el *viveron* y hoy se ven obligados á presenciar como los otros comen; y ¿sabeis quienes son estos otros? Son los inocentes de *márras*, los *carcundas*, que saqueando é incendiando poblaciones, asesinando á indefensos liberales y paseando por do quier el estandarte de la desolacion y la muerte, hicieron durante mucho tiempo las *delicias* del pueblo español.

Inocentes son por cierto los que creen de buena fé en la bondad de la *situacion fusionera*; que duerme el general, que Cánovas no acecha; que Véga no toca el violon; que al de Llánes no le crecen las orejas. La candidcz personificada son aquellos que aun se entretienen en celebrar reuniones públicas, pronunciando discursos unísonos encaminados á demostrar la conveniencia de pedir al *Gran calamar* y sus adláteres, el restablecimiento del sufragio universal; cuando saben ya de sobras, y si no deberían saberlo que, la Magdalena no está para tafetanes; puesto que don Mateo considera á los derechos individuales como derechos inaguantables, porque pesan sobre su cabeza como una losa de plomo. Inocentes son *aquellos demócratas*, que de buena fé creyeron que los fusionistas debian traernos la mayor suma de libertad posible, siempre y cuando la democracia observase para con ellos la debida benevolencia.

Seres inocentes son los *reverendos prelados* que en momentos de mal humor se entretienen escribiendo pastorales y redactando excomuniones contra la *prensa infernal* ó sea democrática, siendo así, que tales desahogos ponen en peligro el orden público, y la tranquilidad de las familias. Aquellos, que todavia están embobados contemplando como se rasca la oreja el Duque, y si come ó no de vigilia; si ronda de noche, si va con buenas ó malas compañías. Los *demócratas unionistas* que aun siguen encariñándose con los adjetivos; no hablando sino de D. Manuel, á quien todos pretenden tratar con intimidad. Los posibilistas que aun llegan á creer que el ex-demagogo y perturbador Castelar, es capaz de no hacer miga con frailes, curas, y monjas, y que la eleccion de diputado es debida al concurso de los suyos.

Y para terminar, debemos hacer constar, que el mayor inocentón de cuantos hemos referido, es el *manso contribuyente*, es el ciudadano que solo conoce el verbo *pagar* y como natural consecuencia, constantemente viene obligado á cargar con los *platos rotos* y á decir pestes de los *tupecinos-calamares fusionistas* que hoy chupan la *breva* del presupuesto nacional.

TEATROS

El gran teatro del Liceo permanece cerrado, y únicamente abrió sus puertas para poner en escena el día de Navidad, «Los Pastorcillos en Belen» cuya produccion hizo las delicias de las *sirvientas* y *criaturas*.

Pocas novedades han ofrecido los demás teatros; habiendo sido el tema obligado de estos; la representacion del espeluznante drama «Lo que no vé la justicia».

El «Circo Ecuéstre» con las funciones de prestidigitacion y espectros, bajo la direccion de M. Brunet, y la exposicion zoológica, de Mis Aissa, amenizada con una estrepitosa múrga, han contribuido á prestar animacion en estos últimos días de feria; cuya frialdad ha sido causa de una serie de *constipados*.

LAS PALOMAS

(OR GAUTIER.)

Sobre el ribazo donde están las tumbas,
Verde penacho flota;
Es la palmera, que gentil, levanta
Hasta las nubes su ondulante copa.
Allí todas las tardes
Se guarecen y anidan las palomas.

Pero al salir el sol, las ramas dejan;
Se desparraman todas
Lo mismo que un collar que se desgrana
Del aire azul por las serenas ondan,
Yendo á posarse juntas
Allá muy lejos en las pardas chozas.

Un árbol es mi alma, donde anida
Cual bando de palomas
Que baja de los cielos, por la tarde
Alado enjambre de visiones locas
Para salir volando
A los primeros rayos de la aurora.

L. ROMERO.



¡ INOCENTES!!! ...

CAPIROTAZOS

Ya tenemos entre nosotros el *Gran Conceller en Cap* de la ciudad de Barcelona. El descendiente de los *Fivalleres*, el ceremonioso, don Francisco de Paula Rius y Taulet, primer alcalde presidente del Ayuntamiento *calamar fusionista* de la capital del Principado; ex-diputado á Cortes, presidente de la Junta de Gobierno del «Banco Ibérico», caballero de las reales órdenes... y otras yerbas; obrero de la Catedral Basílica, protector de las monjas *Mínimas, Semínimas, Semifusas* y del *Buen Pastor*, de las vírgenes de Montserrat, y de las Mercedes; de las santas Eulalia y Madrona; de los santos Angel, Francisco de Paula, Miguel, y otros *compañeros mártires* etc., etc., etc.

En la Casa Consistorial todo rebosa fiesta; el histórico salon de *Ciento* aparece derramando luz por todas partes; los *ediles* clavados en sus siales parece se hallan convencidos de que asisten á un acto *tierno* y *conmover*. Algunos muñidores de *ovaciones* se agitan en el vacío.

Por fin aparecen en la plaza los municipales *asombro de los extranjeros*, y penetran en la *Casa grande* un número de coches (la mayor parte vacíos), conduciendo algunos propietarios de la izquierda, y varios amigos y correligionarios de don Francisco, quienes desfilan por delante de la guardia municipal formada en el patio vistiendo el nuevo uniforme.

Al penetrar en el Consistorio, abrazarse con los compañeros, olerse unos á otros, y estirar sus respectivos miembros, fué una de aquellas escenas difíciles de describir.

Por fin, despues de una interesante pausa y reinando sepulcral silencio, el *Gran conceller* inspirado por momentos an solemnes, nos espetó un discurso que hizo conmover las piedras. ¡Cuánta abnegacion! ¡Qué desprendimiento! ¡Qué de sacrificios para alcanzar la *famosa solución* que nos parte por el medio!

Despues de unos momentos de sensacion como no hay funcion *sin tarasca*, quisieron intervenir otros *tres ediles* para demostrar una vez más, cuanta verdad encerraban las palabras de *papá*. Vale más que echemos un velo por que nuestros tiernos lectores no se enternezcan puesto que aquello fué la ¡¡mar!!

En la solución de enlace por la calle de Aragon, el ministro y los *ediles*, ¡se han lucido como hay Dios!

Un *edil de oposicion*, en nuestros tiempos, en cierta sesion solemne se espresa-

ba de ésta manera con *gran prosopopeya* para producir efecto:

Hoy no es dia de pronunciar discursos... Y nos echaba un *parrafito soñoliento*, de una hora; de modo que uno de los oyentes cansado de *tanta güasa* al oír al *edil* exclamar haciendo pucheros: «Hoy es dia de sentir...» Contestó gritando: ¡De rabiar!

Averiguado el caso por un *tricornio*, resultó ser un despedido *propietario de la derecha*.

Son muchos los individuos de la mayoría *calamar*, que parece se hallan dispuestos á explanar en breve una interpelacion al *Gran Tupé* exigiéndole explicaciones por su marcha poco conforme con el *menú* ó programa constitucional.

¡Allí valientes!

La señora duquesa viuda de Medina celi ha recibido el despacho concediéndola los nuevos títulos de duquesa de Denia, y Torrija.

Nada tenemos que oponer á este rasgo de *magnanimidad* de nuestro gobierno.

Es por demás hacer constar que la noticia ha producido *honda sensacion* en todo el país.

Empieza á murmurarse que el *servicio* de los actuales diputados quedará reducido á *dos años* en lugar de *cinco*.

¡Adios mi dinero! exclamarán algunos *cuneros*.

¡Cuántas ilusiones perdidas despues de *tanto esperar*!

Las agresiones al principio de libertad lanzadas *urbi et orbe* por el clero español, no tienen *pero*.

Lo que tiene *muchos pelillos* es, que el gobierno premie tales desahogos concediendo grandes cruces á los obispos ultramontanos, y proponga para *idem*, á clérigos carcundas que no se *maman el dero*.

¡Cria cuervos...!

Ha sido objeto de un atentado, ¿á que no lo adivinan ustedes?

Nada ménos que el emperador del Japon.

Esa *plaga de nihilistas* por todas partes se méte.

La crisis es inminente á juzgar por la opinion de los oráculos políticos.

El sacrificio se dice alcanzará solo á *tres ministros*.

¡Ya somos: ¡tres! ¡tres! ¡tres!

En el juzgado de Bórja, se procesa á una mujer por robo de *un céntimo*.

El proceso tiene ya 200 fólíos.

Eche usted fólíos.

Pues señor; el general Martinez Campos no mira con buenos ojos, lo de Canfranc.

El victorioso guerrero debe inspirarse en los *grandes héroes* de nuestro siglo.

Ya me parece oírle esclamar:

No quiero ferro-carriles por Canfranc y Palleresa; puesto que á mi la *tostada* ningun guapo me la péga.

La famosa cuestion de Saida continua *turbia*.

Pedimos que se alambique.

En Málaga ni por un ojo de la cara se encontró un sacerdote que se encargase de pronunciar la oracion fúnebre en las honras del general Torrijos y compañeros fusilados inicuaente en 11 de Diciembre de 1831.

¡Bien por los reverendos!

¡Se conoce que los tales *curitas* no son *ménos*!

El ejemplo cunde, y el gobierno teme.

El señor ministro de Fomento ha pasado una real orden sumamente *grave* al de Hacienda. Se trata nada menos de que se admitan en los puertos de la Península, los cargamentos de *patatas* procedentes de Alemania.

¡*Patatas eh!* Este es el sabroso manjar de los desheredados.

De fijo; van á abaralarse los *biftechs*.

CHARADAS.

Si entro en mi barca en la *primera* y antes *cuatro, dos y cuarta*, sufro los grandes mareos y paso infinitas ansias, no sé *tercera* con *prima*.— que es mi torpeza extremada tanto que para aprender las *dos*, tardé *tres* semanas, con el *tercera* y la *última* que el todo me regalára se hizo mi cara mitad *dos* camisas y *diez* chambras.

(La solución en el número próximo)

SOLUCIONES

correspondientes al número anterior:

CHARADA: Mar-ga-ri-ta.